

PRIVATIZACIÓN

¿QUE PASARÁ CON LA VENTA DE ISAGÉN?

Horas después de que el gobierno anunció la lista de las empresas que participarían en el proceso de precalificación para comprar el 57,6 por ciento de Isagén, se conoció un nuevo tropiezo. El Consejo de Estado tomó una medida cautelar y suspendió provisionalmente su venta, al admitir una demanda de la Red por la Justicia Tributaria. Dicha corporación argumenta que al privatizar a Isagén se causaría un perjuicio patrimonial y un daño irreparable para la Nación.

Esta es la segunda oportunidad en que la venta de esta generadora de energía queda en suspenso. En diciembre de 2013 el Tribunal Administrativo de Cundinamarca frenó el proceso ante una acción popular interpuesta por el expresidente Álvaro Uribe. Sin embargo, este mismo tribunal negó el recurso y la venta siguió adelante. La semana pasada, antes de conocer esta decisión, el Ministerio de Hacienda informó que seis compañías entregaron sobres cerrados para participar en la precalificación. Se trata de la estadounidense Duke Energy, que presentó



dos propuestas, de China Haudian Corporation, la francesa GDF Suez a través del Grupo Empresarial Generco, la española Gas Natural, Empresas Públicas de Medellín (EPM) en asocio con la brasileña Cemig, y la Empresa de Energía de Bogotá. Un comité del gobierno evaluará si las empresas reúnen los requisitos técnicos y financieros. Las que queden precalificadas podrán participar en la subasta que se realizará el 8 de mayo. Pero ahora surge nuevamente el interrogante de qué pasará con esta privatización ante el anuncio del Consejo de Estado.

TELECOMUNICACIONES

APRETÓN A OPERADORES MÓVILES

A partir del primero de julio los colombianos quedan liberados de las cláusulas de permanencia para los nuevos contratos de telefonía celular. La Comisión de Regulación de Comunicaciones (CRC), señaló que los usuarios podrán escoger dónde quieren comprar el teléfono de su preferencia, sin quedar amarrado por uno, dos años o más a los planes de las operadoras. Las compañías tendrán que hacer dos contratos: uno por el servicio de voz y datos, y otro por el aparato.

Por su parte, el Ministerio de las Tecnologías de la Información y las Comunicaciones (Mintic), obligó a las empresas a presentar programas para mejorar el servicio en los lugares donde más se caen las llamadas. Si en dos meses no lo han hecho, les restringirá

la venta de nuevos planes. Las medidas hacen parte de las condiciones para renovar las licencias por el uso del espectro, por otros 10 años, para Claro y Movistar. Las dos compañías pagarán 4,13 billones de pesos de los cuales Claro cancelará en los próximos 10 años 2,78 billones de pesos y Movistar 1,35 billones.



BALANCE

LAS MEGACIFRAS DE ECOPETROL

En la asamblea de accionistas de la petrolera, se presentaron las megacifras del ejercicio anterior. Estas son algunas de las más destacadas:

10.595 millones de dólares: monto para invertir en 2014 en producción, transporte, refinación.

1.972 millones de barriles: reservas de crudo y gas.

13,35 billones de pesos: utilidades de 2013.

33,75 billones de pesos: transfiere a la Nación vía impuestos, dividendos, regalías.

18 millones de hectáreas: con actividad exploratoria.

819.000 barriles por día: espera producir en 2014.

Ecopetrol perforará 31 pozos este año para aumentar las reservas.

RESULTADOS

GRUPO SURA MÁS INTERNACIONAL

La expansión del Grupo Sura continuó su curso el año pasado. El número de fondos internacionales que tienen acciones de esta compañía se incrementó en un 34 por ciento, pasando de 497 a 665. Ahora tienen el 14,3 por ciento de la propiedad de la empresa.

Para **David Bojanini**, presidente del grupo, este hecho es importante porque demuestra la confianza de los inversionistas internacionales en la empresa. El Grupo Sura tiene más de 34 millones de clientes en América Latina (seguros, pensiones, ahorros voluntarios). Es el mayor administrador de pensiones en la región, con el 23,4 por ciento del mercado. Bojanini les reportó a los accionistas utilidades por 781.794 millones de pesos el año pasado, un crecimiento del 43,2 por ciento frente a 2012. En 2103 realizaron nuevas inversiones en pensiones, en Perú, y seguros, en México.



ESTRATEGIA

GRUPO MUNDIAL CAMBIA DE NOMBRE

El Grupo Mundial, el conglomerado colombiano que, con una trayectoria de 93 años, tiene en su portafolio marcas tan reconocidas como Pintuco y Viniltex, cambió su imagen. En adelante se llamará Orbis, que en latín significa anillo o círculo y que en español e inglés se relaciona con mundo.

Santiago Piedrahita, su presidente, dice que este nombre es el que mejor



MEDICIÓN

MENOS POBRES

El nivel de pobreza en Colombia bajó dos puntos en el último año, informó el Dane. En 2013, a nivel nacional, el 30,6 por ciento de los colombianos estaba en situación de pobreza, dato inferior al 32,7 por ciento registrado en 2012. Esto significa que el número de pobres disminuyó en 820.000 en un año. La pobreza extrema —que ha sido uno de los huesos más difíciles de roer— también descendió. En el último año bajó a 9,1 por ciento, después de ubicarse en 10,4. El director del Departamento para la Prosperidad Social, **Gabriel Vallejo**, dice que esta mejora es consecuencia de una estrategia integral que combina la creación de nuevas fuentes de empleo formal y los programas de apoyo del gobierno como Familias en Acción.

